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FECHA: Mayo 18 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tres estudiantes de Pachuca, ahogadas” 

 “Lecheros rechazan reubicar la cuenca” 

 “Espera el PRI ola de ataques en su contra”  

 “Lucha por el aeropuerto es del pueblo: Olvera”  

 
“Calumnia acusación de índigo” 

 
“Llamado del gobernador alto a “guerra sucia”  

 
“Panistas llevan guerra sucia al Congreso Local” 

 “Reconoce UAEH antigüedad de 319 académicos” 

 “Reitera Olvera llamado a no caer en guerra sucia”  

 
“Demanda la banca cuidar estabilidad”  

 
“Apabullan a Neza con extorsiones”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Detalla tricolor quejas formales: Roberto Rico Ruiz, representante del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) ante el Instituto Federal Electoral (IFE), informó que hasta ahora formalizaron 20 juicios de inconformidad por 

violación a la normativa, además de una queja interpuesta en la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales 
(Fepade). Entre las denuncias interpuestas destacan la transgresión al Artículo 347 del Código Federal de Instituciones y 

Procedimientos Electorales (Cofipe), respecto a propaganda del gobierno de Felipe Calderón en lugares públicos de los 
siete distritos hidalguenses durante campañas. Además, integraron quejas respecto a la intervención de funcionarios 

federales para coaccionar el voto, así como el uso de programas y recursos públicos de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) a favor de candidatos del Partido Acción Nacional (PAN). Rico Ruiz aclaró que estos hechos violan diversos 

artículos constitucionales, como el 41-C; el Artículo 8 del Reglamento de Quejas y Denuncias del IFE, así como el Acuerdo 

CG247/2011 del Consejo General del órgano autónomo. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-PRI espera más ataques contra Enrique Peña: El coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto en 

Hidalgo, Jorge Romero Romero adelantó que su partido espera en los siguientes días una serie de ataques que incluso 

puedan convertirse en ofensas de parte de sus adversarios políticos. ―Posiblemente en días venideros la guerra creada 
por el Gobierno Federal y el PAN sea aún más sucia, incluso ofensiva, discursos que no creerá la ciudadanía por tener 

actualmente una madurez política‖, aclaró. El legislador señaló que Enrique Peña Nieto está defendiendo su candidatura 
con propuestas y con respeto ante la llamada ―guerra sucia‖ generada por sus rivales. Expresó que la educación es la 

herramienta fundamental para que el país salga adelante, por lo que dijo estar de acuerdo con los programas que 
propone su aspirante a Los Pinos, en especial el de incrementar un millón y medio la matrícula en educación superior, lo 

que le parece ambicioso pero realizable, dijo. Afirmó que una sola persona no puede cambiar al país, por lo que llamó a 

que los mexicanos a reformar el rumbo de la Nación. ―Pero abanderados por un líder que encause el camino y sepa dirigir 
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a México, y ese líder es el candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, quien con sensatez y liderazgo pueda convocar a esa 

transformación que la Patria necesita‖. Expresó estar seguro del triunfo en las urnas para el PRI, pero no sólo para el 

candidato a la Presidencia, también para los postulantes a diputados y senadores, ―así el estado aportará una gran 
cantidad de votos para las cifras totales en todo el país‖. Admitió que el priismo de hoy en día no es el mismo que el de 

un sexenio atrás, donde sufrió fracturas y divisiones; afirmó que hoy es un partido sólido, moderno y con bases firmes. 
Dijo que el PRI tiene experiencia en gobernar y que las cifras negativas se incrementaron como nunca en la historia del 

país en los últimos doce años de gobierno panista, ejemplificando temas como la inseguridad, la violencia, el desempleo, 

la crisis de salud entre otras más y recalcó que con los gobiernos priistas nunca se habían visto situaciones tan 
alarmantes. Concluyó que México requiere liderazgo y ―Peña Nieto es quien tiene las propuestas y las condiciones para 

desempeñar el ejercicio político para transformar la Nación‖. Estos señalamientos se dan unos días después de que el 
titular del área jurídico-electoral de la Coordinación General de la campaña de Peña Nieto en Hidalgo, Lucas González 

López señalara que la situación que impera sobre los beneficiarios de programas sociales en nuestra entidad, como 
Oportunidades, Adultos Mayores de 70 y más, entre otros, es irregular pues son ejecutados de manera unilateral por el 

Gobierno Federal. De acuerdo con el ex presidente del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo, el PRI demandó 

oficialmente y evidenció con pruebas, a través de un documento notarial, la actitud –a la que calificó como manipuladora- 
de funcionarios federales como Octaviano Liceaga, delegado federal de la Secretaría de Desarrollo Social; Cristóbal Peza, 

titular de la Unidad de Atención Regional de Oportunidades en Tulancingo y Javier Machuca, delegado federal de la 
Coordinación Nacional del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades. González López expuso que bajo un irreal 

procedimiento denominado ―recertificación de beneficiarios‖, las dependencias federales en Hidalgo dan de baja a cientos 
de usuarios de programas por no apoyar al PAN.  Claves EPN y empresarios ► Elizabeth Hernández, coordinadora 

con empresarios jóvenes de la campaña de EPN en el estado mencionó que es importante la participación de los 
empresarios dentro de la política. ► Dijo que su labor es impulsar este movimiento en los diversos distritos, 

compenetrándose con gente de la región, armando enlaces mediante los que realiza reuniones. ► Además, poner 

particular atención a personas a las que no se les había tomado en cuenta, todos aquellos que tienen la visión de poner 

una empresa y que apuestan por invertir. (redacción, página 11) 

Criterio-Alista PRI estructura de cara a la elección: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) está aceitando su 
maquinaria para enfrentar las elecciones federales con una estructura que parte desde su dirigencia estatal y concluye 

hasta los comités de base. El Comité Directivo Estatal (CDE) forma el primer círculo de decisiones, seguido por un equipo 
de delegados políticos destacados en los siete distritos federales, quienes a su vez armonizan con los 18 delegados de los 

distritos locales. La estructura continúa de manera escalafonaria con los 84 delegados municipales, quienes a su vez 

deberán buscar el triunfo a partir del trabajo realizado con los comités de base. Junto a esta estructura natural del 
instituto político con mayor presencia en Hidalgo, se suman los delegados "institucionales" que son primordialmente 

funcionarios públicos, quienes dentro de sus respectivos niveles deberán garantizar la suma de sufragios. Dentro de ese 
activismo están actividades como visitar el territorio delimitado para conocer las inquietudes sociales y necesidades 

apremiantes, mismas que podría gestionar ante las autoridades correspondientes. Conforme a las reglas fijadas en los 

cursos de capacitación, cada uno de los jefes burócratas, ya sean gobiernos estatales o municipales, tiene el encargo de 
invitar a sus subalternos al activismo. Cada empleado deberá llenar un formato con 10 nombres, junto con sus 

direcciones y hasta el número de credencial de elector. Antes deberá convencerlos de votar, y el día de la jornada 
electoral, los invitará a desayunar para luego conminarlos al voto. Para ello, les entregaron una fotocopia con los 

pormenores de cada uno de los pasos que deberán seguir, para evitar confusiones. Según las cuentas estimadas por los 
coordinadores, si esta estructura alcanza un grado máximo de eficacia, se podrían asegurar hasta 600 mil votos en todo 

el estado, lo que significa el triunfo en los siete distritos federales, las dos fórmulas al Senado y el Presidente de la 

República. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Discuten en Congreso por ex gobernador: Por más de dos horas, diputados del PRI y PAN protagonizaron 

en la tribuna del Congreso local una discusión respecto a los señalamientos contra los hermanos del ex gobernador 

priísta Miguel Osorio Chong, quienes son señalados de transferir cerca de 100 millones de pesos a un banco de Panamá. 
La discusión ocupó a siete diputados, cinco del tricolor y dos panistas, quienes utilizando 14 veces la tribuna para 

"sacarse sus trapitos al sol", tornándose en un debate político-electoral. De igual forma se acusó al gobierno de Hidalgo 
de repartir despensas para apoyar a los candidatos del PRI. Fue el diputado panista Prisco Manuel Gutiérrez quien ventiló 

el controvertido tema, solicitando a sus compañeros legisladores la creación de una comisión especial para que se 
investigue el caso "caiga quien caiga", ya que los sueldos como servidores públicos de los hermanos Osorio Chong en ese 

entonces no coinciden con la millonaria cantidad. A continuación, perfectamente organizados, los priístas defendieron al 

ex mandatario emanado de su partido, retando a los opositores a que demostraran el dicho o se retractaran. Los priístas 
coincidieron que los señalamientos, sólo forman parte de una "perversa estrategia electoral" del PAN, toda vez que su 
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candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota, "va en declive". La discusión subió de tono cuando el debate se tornó 

personal y de denostaciones. El priísta Onésimo Serrano afirmó que "no le conocía la nueva faceta de comediante, lo 

hace muy bien, diputado Prisco", quien previamente había afirmado "que ya se les había alborotado la hormona" y 
quienes "se tuvieron que levantar temprano para organizar la defensa del ex gobernador". El tricolor Joel Nochebuena 

evidenció que los panistas continúan "abusando de las necesidades de la gente" utilizando los programas a su beneficio, 
y dejó ver que hace unos meses querían desaforar a Prisco Manuel. (Antonio Alcaraz, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Todavía no hay denuncias de tipo electoral: Aun cuando los actores políticos han hecho múltiples anuncios 

sobre denuncias por presuntos delitos, el subprocurador de Asuntos Electorales, José Luis Lima Morales, afirmó que hasta 
el momento no tienen reportada ninguna queja. Lima Morales recordó que por acuerdo con la Fiscalía Especializada para 

la Atención de Delitos Electorales (Fepade), los 123 agentes del Ministerio Público del fuero común son la instancia en 
donde cualquier ciudadano, partido político o candidato puede interponer su denuncia. Dentro de un lapso de 72 horas, 

la denuncia será fundamentada y enviada ante la Fepade para continuar el proceso legal electoral. "Somos coadyuvantes 
el esquema del Ministerio Público estatal y los agentes del fuero federal, lo que habla de un esquema que permite a los 

quejosos interponer sus querellas", dijo. Lima planteó que la experiencia en torno a las elecciones, tanto de ciudadanos 

como de los mismos partidos políticos, ha permitido que las denuncias que se realizan tengan un mayor fundamento y 
haya aportación de pruebas de peso. Bajo esta circunstancia han quedado atrás muchas denuncias que se realizaban 

únicamente al calor de la contienda y luego no las continuaban, lo que obligaba a mandarlas al archivo. José Luis Lima 
indicó que Hidalgo cuenta con un código penal de avanzada, porque hay muchos delitos que no son castigados en otras 

entidades, y citó ejemplos en los que reciben de regreso los expedientes, debido a que en el DF no hay sanciones. 

(Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Integradas, 149 mil 190 casillas para elecciones: El Instituto Federal Electoral (IFE) integró las mesas 

directivas de 143 mil 190 casillas para la elección del 1 de julio, y sólo en aproximadamente 90 faltaría contar con la 
totalidad de los funcionarios que recibirán y vigilarán la jornada comicial. El consejero electoral, Marco Antonio Baños, 

dijo que con excepción del municipio de Cherán, Michoacán, donde hay problemas para integrar las directivas en las 16 

secciones electorales, en el resto del país no hay ninguna zona considerada ―foco rojo‖, en donde eventualmente no 
pudieran instalarse las casillas. En entrevista, en la sede del Instituto Federal Electoral (IFE) expuso que hay 143 mil 190 

casillas integradas formalmente por los distritos electorales, y añadió que sólo en 90 casillas quedaría por definir a los 
funcionarios que recibirán y contarán los votos. ―Sólo hay alrededor de 90 casillas en donde faltan algunas personas para 

tener la totalidad de los siete funcionarios que debe haber en cada casilla‖, pero se tendrá la totalidad en las próximas 

semanas. Baños indicó que esas 90 casillas no se han integrado porque están en zonas militares, en donde por la 
movilidad permanente de las fuerzas castrenses es difícil hacerlo y se complica la labor del IFE. ―En el DF son 

principalmente secciones que se encuentran en la delegación Miguel Hidalgo‖, detalló Baños Martínez. Reconoció que sí 
existe una problemática para el IFE en materia de inseguridad, pero no de la magnitud que se dice en los medios. Sin 

embargo, agregó, el problema ya es atendido por el instituto en dos momentos que son: la integración de casillas que 

casi queda concluida y el operativo para garantizar que las casillas funcionen el 1 de julio. El consejero electoral refirió 
que las secciones que tienen algún problema relacionado con la inseguridad son relativamente pocas frente a las más de 

66 mil que hay en el país. Por lo anterior, confió en que se instalarán todas las casillas en el país, aún en los estados o en 
zonas como Ciudad Juárez, mencionó. ―El IFE va actuar con mucha responsabilidad y si se llega a detectar alguna zona o 

―foco rojo‖ que pueda impedir la instalación de la casilla lo vamos a minimizar, concluyó. (redacción, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Exhorta nuevamente gobernador a no incurrir en la “guerra sucia”: El gobernador Francisco Olvera 

reiteró el llamado a los partidos y actores políticos a evitar la ―guerra sucia‖ y las denostaciones en el proceso electoral 

federal, ya que son acciones que rechaza la población. Expuso que la población valora cuando un ataque o calumnia lleva 
como objetivo demeritar la imagen de alguien que no lo merece. Consideró que quien utiliza estas prácticas no resulta 

beneficiado, ―ahí están las encuestas, quien más utiliza la ‗guerra sucia‘ es quien menos sale beneficiado‖. Por ello, la 
invitación es proponer con argumentos positivos para convencer y no con denostaciones, porque actualmente no sirven y 

menos cuando se sustentan en calumnias. Recordó que si un partido está construido como una institución histórica y no 

obedece a proyectos personales o intereses de grupo es el PRI, a pesar de no tener el poder en el gobierno federal 
prevalecen las ideas. AEROPUERTO. En otro tema, el mandatario expuso que la construcción del aeropuerto en Hidalgo 

es una demanda de la población y de las autoridades estatales, por lo cual mantiene la lucha permanente para concretar 
el proyecto. ―Se solicitó otorgar la concesión y edificar un aeropuerto civil que proporcione servicio a la zona norte 
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metropolitana, sólo esperamos la resolución de la SCT‖. Previamente, Olvera Ruiz y el rector de la UAEH, Humberto 

Veras, entregaron reconocimientos a 90 académicos de la máxima casa de estudios por 20, 25, 30 y 35 años de 

antigüedad, de los cuales 12 obtuvieron el beneficio de la jubilación. El gobernador indicó que ―hoy en día esta institución 
se ha convertido en un emblema y referencia a nivel nacional, por la calidad de sus programas y la educación que 

imparte‖. Destacó la colaboración que la UAEH mantiene con el gobierno estatal en la conformación de planes y 
estrategias que permiten el progreso y su impulso para la consolidación de proyectos como la Ciudad del Conocimiento. 

Refrendó el compromiso de mantener un respeto irrestricto a la autonomía universitaria, el apoyo en medio de la 

universalidad del pensamiento y de la pluralidad que la caracteriza. Apuntó que si Hidalgo encuentra un mejor desarrollo 
en todos los sentidos, es resultado de los profesionistas egresados de la UAEH que hoy forman parte de la actividad 

productiva del estado. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Cuentas de Osorio ya fueron analizadas: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) y de la 

federación (ASF) revisaron las cuentas públicas del ex gobernador Miguel Osorio, recordó el presidente de la Junta 

Legislativa del Congreso local, Ramón Ramírez. Advirtió que de las observaciones de la ASF sólo algunas fueron 
mencionadas por parte del gobierno de Felipe Calderón. ―Nuevamente nos dan la razón de la estrategia equivocada de 

una campaña que no levanta, al contrario ya fue desplazada en varias encuestas al tercer lugar la candidata del PAN‖. 
―Creo que no entienden que la estrategia es errónea e  insisten; lo que se señala del ex gobernador Miguel Osorio es 

parte ya de una táctica que estarán bajando a los estados‖. Agregó que sólo está pendiente la revisión de tres meses del 

2011, el resto de los años de gobierno de Osorio fueron ya sancionados, dictaminados y solventadas las observaciones; 
se avanzó con este ejercicio de revisión, de fiscalización de la aplicación de los recursos para lograr la transparencia. 

Todos los partidos están representados en la vigilancia de  la ASF y en especial Acción Nacional pidió en su momento 
revisar la documentación de la cuenta pública 2010, la cual se les autorizó. ―Lo primero que le pediría al diputado Prisco 

Manuel Gutiérrez es que presente de manera formal la creación de una comisión, tal como se requiere en el Congreso del 
estado, para informar a quien le corresponda investigar este tipo de señalamientos‖, concluyó. (Alberto Quintana, 

página 03) 

Milenio-Hidalgo tendrá cuatro nuevas universidades: La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) 
ampliará su oferta educativa de educación superior en el próximo ciclo escolar con la apertura de cuatro nuevas 

instituciones, con lo que en un mediano plazo se incrementaría un 40 por ciento la matrícula en este nivel en el estado.  

El subsecretario de Educación Media Superior y Superior, Rolando Durán Rocha, dio a conocer que las nuevas escuelas 
que se abrirán en septiembre próximo serán la Universidad Politécnica de Huejutla, la Universidad Tecnológica de la Zona 

Metropolitana del Valle de México en Tizayuca, la Universidad Intercultural en la zona Otomí-Tepehua y el campus del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN).  El funcionario estatal afirmó que todos los proyectos para la apertura de estas 

instituciones ya fueron aprobados por la SEP federal, por lo que ya se trabaja en la convocatoria a jóvenes interesados en 
ingresar. ―Las universidades que ha planteado el gobernador inician en el siguiente ciclo escolar, en septiembre. 

Empezaremos con la promoción y convocatorias desde junio como es el procedimiento normal. Estando en un proceso 

tan delicado como el electoral se tiene el objetivo de captar alumnos, en ese sentido estamos en términos de la ley, 
necesitamos que la gente sepa de estas nuevas escuelas‖, comentó.  El subsecretario reconoció que estas instituciones 

no cuentan con instalaciones propias, por lo que comenzarán a dar clases en lugares provisionales y posteriormente se 
mudarán cuando sus sedes están terminadas. ―Iniciamos en lugares que puedan ser acondicionados provisionalmente. En 

algunos casos iniciaremos con edificios de primera etapa, edificios con 10 aulas y pueden albergar de uno a 3 

laboratorios, más que hablar de presupuestos tenemos que hablar de una capacidad de carga, estás universidades 
llegarían a tener entre 4 y 5 mil estudiantes cada una‖, detalló. Sobre el proyecto de la Universidad Politécnica de 

Huejutla, explicó que este responde a la necesidad de contar con jóvenes preparados para atraer a empresarios a la 
región.  ―Pensando el parque industrial, buscamos la vocación de conocimiento, que sea un parque tecnológico, que sea 

a través de lo que se genere en investigación y desarrollo lo que permita que exista la posibilidad de atraer inversiones 

escalables a la sociedad‖, comentó. En Huejutla se prevé comenzar con tres carreras: Biotecnología, Ingeniería 
Agroindustrial e Ingeniería Logística. Sobre la Universidad Intercultural, dijo que será la primera que se instale en el 

estado y número 13 en el país, con lo que Hidalgo ya contará con al menos una institución de cada subsistema de 
Educación Superior. Estos nuevos proyectos se aumentará la matrícula de Nivel Superior en el estado en al menos un 40 

por ciento en el mediano plazo. ―Nosotros (SEPH) hoy tenemos aproximadamente 20 mil alumnos, la universidad tiene 
aproximadamente también 20 mil alumnos, con las nuevas escuelas tendríamos un 40 por ciento más de alumnos de 

nivel superior, es decir, el gobierno federal se puso la meta de crecer 27 por ciento en el Plan Nacional del Desarrollo, 

pero hemos crecido el 31; que nosotros hablemos en el primer año de gobierno crezcamos 40 por ciento habla del 
compromiso de la administración‖. Lo anterior se dio a conocer al término de la entrega de reconocimientos que llevó a 

cabo la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo a catedráticos con una trayectoria ininterrumpida de 10, 15, 20, 25, 
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30 y 35 años.  Rechazo a la guerra sucia El gobernador Francisco Olvera Ruiz descalificó la nota de Reporte Índigo 

donde se exponen los supuestos movimientos millonarios en cuentas de los hermanos del ex gobernador del estado 

Miguel Osorio Chong; señaló que es parte de la ―guerra sucia‖ de las campañas electorales y refirió que no habrá 
investigación del caso por parte del gobierno estatal a menos que exista una denuncia formal. ―La guerra sucia es algo 

que la gente rechaza, la gente valora cuando una denostación o calumnia buscan debilitar la imagen de alguien que no 
se lo merece, ahí están las encuestas, quien más utiliza la guerra sucia es quien menos está siendo beneficiado por las 

encuestas‖, dijo. ―No es un asunto nuestro (investigar el caso), salvo que hubiese una denuncia tendrían que actuar las 

autoridades del caso, pero hoy con lo que veo está más que claro el tema, hay una difamación y la oportuna aclaración, 
esto nos deja a todo el mundo claridad de que se pretendió sólo de una calumnia sin fundamento‖, expresó el 

mandatario.  ―Aquí la invitación respetuosa aquí sería como siempre sería a que utilicemos más la protesta, el diálogo y 
argumentos positivos para convencer y no la denostación‖, comentó. (Gustavo Godínez, página 08) 

Criterio-Productores dudan de reubicación de cuenca: El Frente Nacional de Productores de Leche consideró como 

"no recomendable" una hipotética reubicación de la Cuenca Lechera del Valle de Tizayuca, pero se dijeron dispuestos, 
siempre que se den indemnizaciones justas. En conferencia de prensa, el presidente del frente, Álvaro González Muñoz, 

pidió que los productores no sean despojados de sus propiedades y afirmó que "no es un ejido ni tierras ejidales, para 
quienes pretendieran comprarlas a precio de remate". Cuestionado sobre si ya hay algún ofrecimiento formal de algún 

interesado, el dirigente lechero expresó que de manera oficial no hay tal situación, pero insistió en que personal de la 

Secretaría de Agricultura estatal ya ha hablado con los productores sobre esta posibilidad. González Muñoz declaró que 
los productores están abiertos a una posible reubicación, siempre que ésta se dé en las mejores condiciones para los 

ganaderos. González reconoció que actualmente la cuenca enfrenta una severa crisis, debido a que la producción decayó 
de cuatro millones de litros que se producían de manera mensual hace seis años, a sólo producir a lo máximo 2 millones 

200 mil litros. A este escenario, continuó, se resiente el cierre de 50 establos, luego de que de los 126 que se tenían 
registrados, actualmente sólo 76 mantienen sus labores. Finalmente, consideró necesario un rescate, que partiría de 

reactivar el proyecto de producir biodigestores, así como un repoblamiento con 15 mil vaquillas, lo que pudiera detonar 

de inmediato 750 empleos directos. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Ya no más guerra sucia, dice Olvera: El gobernador Francisco Olvera Ruiz lamentó que persista en las 

campañas electorales la guerra sucia, ya que la denostación no sirve y "menos cuando se fundamenta en calumnias". Lo 

anterior, cuestionado sobre los señalamientos vertidos en algunos medios contra los hermanos del ex gobernador Miguel 
Osorio, los cuales, indicó Olvera Ruiz, tras las pruebas presentadas por el ex mandatario "está más que claro que hubo 

difamación y una aclaración". Olvera apuntó que "quedó claro que se trató de una calumnia". Francisco Olvera expuso 
que "la guerra sucia es algo que la gente rechaza" y dijo que la invitación a los actores políticos es a privilegiar la 

propuesta, el diálogo y los argumentos positivos. Sobre los dichos de la abanderada presidencial del PAN, Josefina 
Vázquez, de que en el PRI se defienden como pandilla, reviró que ésta se encuentra en "su papel de candidata" y 

consideró que se trata de una estrategia de su equipo de campaña. Respecto a los dichos de Andrés Manuel López 

Obrador, de atraer el aeropuerto a Tizayuca, recordó que se trata de una lucha que mantiene la entidad, por lo cual 
expuso que "es una lucha que no se puede adjudicar nadie en particular". (Emmanuel Rincón, página 05) 

El Independiente- Descarta Francisco Olvera abrir pesquisas vs Osorio y hermanos: El gobernador Francisco 

Olvera Ruiz descartó abrir investigación en contra de Miguel Osorio Chong y sus dos hermanos por presunto desvío de 
recursos de casi 100 millones de pesos. Luego que la revista especializada Reporte índigo revelara su-puestas 

transferencias a bancos extranjeros por parte de Luis y Eduardo Osorio Chong durante el sexenio anterior, el actual 
mandatario dijo que las acusaciones son muestra evidente de guerra sucia. "Siempre he dicho que la guerra sucia es algo 

que la población rechaza, quien utiliza esta práctica es generalmente quien va abajo en las encuestas. La invitación 

respetuosa es a utilizar más la propuesta, el diálogo y argumentos positivos para convencer."  Olvera exhortó a la 
oposición a dejar atrás la denostación y la calumnia, ya que esto no contribuye al proceso electoral en marcha. "La gente 

valora cuando una denostación lleva como objetivo dementar la imagen de alguien que no lo merece". Sobre posible 
investigación por parte del estado, aseveró que no es competencia de su administración, salvo que hubiese denuncia de 

por medio actuarían las autoridades del caso. "Está claro el tema, hubo una difamación y la oportuna aclaración (del 
banco HSBC) demuestra que se trató de una calumnia sin fundamento", declaró en entrevista al concluir la entrega de 

reconocimientos a la antigüedad a académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). AMLO, 

¿oportunista? Respecto a la propuesta de Andrés Manuel López Obrador de construir un aeropuerto en el valle de 
Tizayuca en caso de ganar la presidencia, Olvera Ruiz refutó que ese planteamiento no puede adjudicárselo el 

abanderado de las izquierdas. Lo anterior debido a que es un proyecto del pueblo de Hidalgo que ha venido acariciando 
des-de hace más de 15 años. "Es una lucha que no puede adjudicársela nadie, ni siquiera yo. "Bajo ninguna circunstancia 
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es una propuesta de él, es una propuesta yo diría de los hidalguenses que han venido vislumbrando este proyecto como 

mucho otros que habrán de ayudarnos a detonar nuestra economía." A decir del gobernador de Hidalgo, el tabasqueño 

utiliza el tema del aeropuerto como estrategia para anclarse de un anhelo que han tenido los hidalguenses desde hace 
más de dos sexenios. En cambio, dijo, su gobierno trabaja para hacer realidad la estación aeroportuaria en la entidad no 

de una manera populista sino de manera formal y con proyecto de fondo. Por ahora la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes argumentó impedimentos de tipo técnico, por lo que el gobierno del estado ha solicitado ese dictamen para 

solventar las observaciones con apoyo de la tecnología, explicó. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Disminuyen los índices de discriminación en Pachuca: La organización de Lesbianas, Gays, Bisexuales, 
Travestí, Transexuales, Transgénero e Intersexual (LGBTTTI), informó que en Hidalgo han bajado los índices de 

discriminación contra este sector de la población.  Como desde 1990, la comunidad LGBTTTI hidalguense celebró un año 
más de la lucha internacional contra la homofobia y transfobia. Karen Quintero, líder de esta comunidad, dijo que a 

través de cuestionarios dirigidos a la población se ha confirmado que bajaron los niveles de discriminación en municipios 
como Pachuca y Tulancingo.  Este jueves, hombres y mujeres en Pachuca entregaron condones, globos con frases como 

―Amo mis relaciones, no discrimino‖, y entrevistaron a la ciudadanía sobre sus preferencias, así como el respeto hacia la 

comunidad de homosexuales y transgénero. A las personas se les cuestionó si respetan a la comunidad LGBTTTI y si 
respetarían a alguien que fuera su familia y que tuviera una preferencia sexual distinta.  Para Karen Quintero, Hidalgo es 

uno de los estados donde menos se discrimina al sector que representa, pues de las 250 encuestas que se aplican cada 
año, tan sólo cinco por ciento responden que son homofóbicos o transfóbicos; 56 por ciento, más de 125 participantes, 

contestaron que no les interesa y respetan las preferencias sexuales.  ―Comenzamos a trabajar con distintas 

organizaciones de Tulancingo, Ixmiquilpan y Actopan, lugares grandes donde hay más chicos gay, pero que son 
respetados‖, indicó la dirigente.  Activista desde hace más de 18 años, Karen Quintero, una mujer transgénero, ha 

luchado por el respeto hacia su comunidad y recuerda cómo se daba el abuso en los años 90 y la discriminación de la 
sociedad hacia el sector transgénero que aún debe prostituirse por falta de oportunidades de empleo.  ―Ahora hay una 

tolerancia y respeto, pero también somos discriminadas en lo laboral, no te pueden dar un trabajo por ser una mujer 
transexual y lo que hacemos es recurrir al trabajo sexual para poder subsistir‖.  Matrimonio del mismo sexo  María 

Cruz García Sánchez es sexóloga, ha impartido cursos de identidad a personas que tienen preferencias sexuales distintas, 

ahora busca una curul en el Congreso de la Unión, donde impulsará que en Hidalgo personas del mismo sexo puedan 
unirse en matrimonio.  La candidata a diputada federal por el partido Movimiento Ciudadano detalló que se tiene que 

dejar a la opinión pública la decisión de los matrimonios entre homosexuales, bisexuales, transgéneros o intersexuales, a 
través de una consulta pública.  (Misael Zavala, página 07) 

Criterio-Cabildo revisará reglamento: En la octava sesión ordinaria de Cabildo, el reglamento del Instituto Municipal 

de las Mujer fue enviado a comisiones para su análisis y dictamen. De acuerdo con los regidores, el documento normará 
el actuar del personal de esa institución, además de que se buscará que esté dentro del contexto que maneja la actual 

administración capitalina. Lo que la Asamblea municipal intentará, adelantaron los ediles, es aplicar un ordenamiento 

para las funciones esenciales de las diferentes áreas, como el presupuesto, ejecución y el control de programas y 
proyectos internos. Adriana Flores, regidora priísta, recordó que el organismo de la mujer opera desde hace dos meses, 

en que se han atendido 493 personas, incluyendo a 40 hombres. Hace unas semanas, el presidente municipal de Pachuca 
inauguró las instalaciones del organismo, el cual se encuentra ubicado en la calle Morelos. (Ommar Ayala, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-EU aprueba 282 mdd para reforzar Iniciativa Mérida: El Comité de Gastos de la cámara baja aprobó hoy 
una iniciativa que incluyó 282 millones de dólares de ayuda a México bajo la Iniciativa Mérida y anuló la condicionalidad 

relacionada con derechos humanos para México, Colombia y América Central. El Comité -de mayoría republicana- señaló 

que los fondos, similares en monto a los aprobados por el Congreso el pasado año fiscal, buscan apoyar la lucha de 
México contra el crimen organizado y el refuerzo de las instituciones civiles. ―El Comité hace notar el fuerte compromiso 

del gobierno de México en estos esfuerzos (...) y busca que los recursos ayuden al gobierno a reforzar las instituciones 
civiles y judiciales, los esfuerzos anticorrupción y el estado de derecho‖, señaló el Comité. Pero la demócrata Nita Lowey 

reprochó que los republicanos decidieran anular las condiciones de derechos humanos a México, Colombia y América 

Central, equivalentes a 15 por ciento de la porción de la ayuda antidrogas. Lowey lamentó la percepción de que Estados 
Unidos no parece preocupado por la situación de los derechos humanos en América Latina. El destino de la versión de la 

iniciativa de ley de ayuda antidrogas es incierto toda vez que aun debe ser aprobada en el Senado, donde el presidente 
del Comité Judicial, Patrick Leahy, ha sido el impulsor de la condicionalidad. El comité aprobó en cambio solicitar a la 
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secretaria de Estado, Hillary Clinton, que les envíe un reporte donde detalle los esfuerzos del gobierno mexicano para 

investigar en la justicia civil las acusaciones de derechos humanos contra policías y militares. El presidente Barack Obama 

pidió en febrero pasado al Congreso 234 millones de dólares para México, de los cuales 199 millones apoyarán la lucha 
antidrogas bajo la Iniciativa Mérida, y 35 millones de dólares adicionales bajo el Fondo de Apoyo Económico (ESF). En 

forma adicional, la Casa Blanca solicitó por separado 8.5 millones de dólares en entrenamiento militar. Los fondos 
aprobados por los republicanos fueron 32 millones de dólares mayores a los de la solicitud presidencial. El proceso de 

aprobación de la ayuda requiere su aprobación tanto por el pleno de la Cámara de Representantes como por el Senado 

estadunidense. Los fondos cubren el año fiscal 2013, que inicia el 1 de octubre próximo y termina el último día de 
septiembre del próximo año. (redacción, página 18) 

Criterio-Espera SEP federal respuesta de SNTE: El secretario de Educación Pública (SEP), José Ángel Córdova 
Villalobos, dio a conocer que espera la respuesta del SNTE a la propuesta que le formularán para analizar la evaluación 

universal de docentes en dos etapas. Entrevistado en el marco de la toma de posesión de la nueva presidencia de la 

Academia Mexicana de Ciencias (AMC) explicó que la propuesta señala que los días 23 y 24 de junio se aplicará la 
evaluación a 541 mil docentes de educación básica, todos ellos de carrera magisterial. La misma propuesta indica para el 

resto de los maestros de primaria -en 2013 se aplicará en secundaria y en 2014 en preescolar- presentarán su evaluación 
el 7 de julio, a unos días de la terminación del ciclo escolar. Explicó que esa acción es con el fin de tener dos semanas 

más para fomentar la difusión de esa actividad. Por la respuesta, dijo, ―sabemos que muchos docentes todavía no 

cuentan con la información, no obstante que se encuentra en la página de internet desde finales de marzo‖. En esta 
segunda etapa participarán mentores de carrera magisterial y aquellos que no lo son y la evaluación será similar, pero no 

igual y con el mismo objetivo, indicó. Córdova Villalobos consideró fundamental que la evaluación se lleve a cabo en este 
ciclo escolar porque se conjuga con la Prueba Enlace para los alumnos, a efectuarse del 4 al 8 de junio. Entonces, 

mencionó, es posible conocer si hay una relación, una discrepancia entre el desempeño de alumnos y profesores que 
indique trayectos formativos, es decir, qué capacidades de los profesores se deben fortalecer. Se trata de hacer un 

diagnóstico específico personal para ofrecer una capacitación de acuerdo con las necesidades de cada maestro, precisó el 

titular de la SEP. El funcionario federal reiteró que la evaluación no repercutirá en sus condiciones laborales y no habrá 
ninguna sanción, y luego de reconocer que hay entidades como Oaxaca que advierten que no irán a la evaluación 

universal, señaló que ya se trabaja para revertir la decisión. Sin embargo, estimó una importante respuesta de los que 
pertenecen a la carrera magisterial porque tienen el incentivo de que pueden ascender de nivel y, por tanto, tener una 

mejor remuneración económica. Córdova consideró que el hecho de que algunos profesores decidan no presentarse al 

examen impedirá dirigir los trayectos formativos adecuadamente. (redacción, página 20) 

Milenio-Es asunto de los maestros si Elba se va o no: Peña: Primero no quería hablar del tema. No quería hablar 

de ella. Al terminar el foro ―Futuro Educativo‖, que organizó la Fundación Colosio, Enrique Peña abandonaba el lugar 
luego de saludar a algunos simpatizantes. Apretaba el paso en una escalinata y se dirigía a su camioneta. MILENIO 
Diario  le pedía una opinión sobre la entrevista de Ciro Gómez Leyva a Elba Esther Gordillo, pero el candidato presidencial 

no aceptaba: —No voy a comentar… —aceleraba su andar. Sin embargo, al momento de estar frente a su camioneta se 
le insistía, se le ponían frente el micrófono y la cámara de MILENIO Televisión y, no muy contento, accedía a responder: 

—Elba Esther le dijo anoche a Ciro que la educación se puede desarrollar si hay voluntad del gobierno, ¿qué va a hacer 
usted para lograr eso? —Es claro que los dos grandes objetivos son la cobertura para que llegue la educación a todos los 

jóvenes del país, y segundo, elevar la calidad de la educación. Me parece que tenemos que pasar de tener solo buenos 

propósitos a realmente llevarlos a cabo… El candidato presidencial se asía de la manija de la portezuela de su vehículo en 
un amago de abrirla e irse, pero se le hacía otra pregunta que provocaba una expresión de incomodidad en el rosto: —

Ciro le decía a Elba Esther que debería retirarse ya para facilitar eso… ¿Qué opina usted? —Yo creo que es un tema de 
definición de los propios agremiados. Creo que el sindicato define y corresponde a ellos (a los maestros del SNTE) la 

definición de sus propias dirigencias…  Lo que sí dejo muy en claro: la responsabilidad del tema educativo no son los 

sindicatos, es el gobierno (parafraseaba el discurso de Elba Esther en Los Pinos del 15 de mayo). Yo lo que aspiro es a 
tener un gobierno que, con eficacia, dé impulso a estas políticas con una mayor calidad… —¿Se debe quedar ella, o debe 

irse?... —se le insistía, pero se daba la vuelta, abría la portezuela del copiloto de su camioneta, volteaba a ver al 
reportero, negaba con un movimiento de cabeza, también movía el brazo y la mano en un ademán vertical de que era 

suficiente, de que no respondería más, sonríe fugazmente, sube a su vehículo, y se marcha. Peña había hecho un oscuro 
diagnóstico del sistema educativo a lo largo de la jornada, tanto en el foro de la Fundación Colosio, como en la reunión 

que sostuvo al mediodía con empresarios del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, y por la tarde con empresarios de 

telecomunicaciones en la sede de la compañía IBM.  Agregó que cada vez que se evalúa a los alumnos los resultados no 
son satisfactorios. Comentó que los incentivos para los maestros no deben existir para que éstos avancen en la 

burocracia sindical, sino que su superación debe estar supeditada al resultado educativo de sus alumnos. (Juan Pablo 
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becerra, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

Imágenes de la derrota: Cadáveres colgados en un puente de Nuevo Laredo. Medio centenar de cadáveres destazados 
en Nuevo León. Dos mil 500 ejecuciones en los últimos 75 días. Un general de División bajo arraigo por presuntos nexos 

con el crimen organizado. No es, seguramente, el cuadro que el presidente Calderón imaginó hace cinco años y medio. 

La mayor parte de las policías estatales y municipales son tan vulnerables y poco confiables como en diciembre de 2006. 
Existen aún zonas que parecen territorio de nadie, carreteras por las que no se puede transitar, lugares a los que no se 

puede ir. La palabra ―zeta‖ se escribe con una ―Z‖ cada vez más mayúscula. Lejos de ser aplastado, el narcomenudeo se 
expande. El consumo también. Y la violencia asociada. Extorsión y secuestro gozan de buena salud en varias regiones del 

país. Miles de huérfanos y viudas. Mucho dolor y rencor. Un centenar de imágenes espantosas: el zócalo de Morelia, 

Villas de Salvarcar, San Fernando, el casino Royale… Un centenar. Lejos de ser aplastada, la trata de personas se 
expande. Las cárceles son tan inseguras y peligrosas como hace seis años. Y los ministerios públicos tan tenebrosos. Solo 

uno de cada 90 y tantos delitos es castigado. Igual que en 2006. Se hablará, sí, de éxitos en Baja California, Sonora, el 
DF. De leyes importantísimas que jamás se habrían siquiera imaginado sin la guerra contra el crimen. Se dirá que la 

inversión no se asustó. Y de que la sociedad ha madurado. Quizá, como insiste el Presidente, veremos los frutos en el 
futuro. Pero el cuadro, a seis meses de que se marche, es de derrota. De gran derrota nacional.  (Ciro Gómez Leyva, 

página 02) 

Milenio-En Privado… 

Tres son muchos generales: A la medianoche del martes, la Sedena dio a conocer la detención en su casa y 

presentación en la SIEDO del general de división en retiro Tomás Ángeles Dauahare. Pasada la medianoche, la PGR 
confirmaba su presentación por parte de personal militar y daba a conocer la del general brigadier Roberto Dawe 

González para rendir, ambos, su declaración ante el Ministerio Público de la Federación. El jueves por la noche, la oficina 
de Comunicación Social de la PGR enviaba un comunicado, de dos párrafos, en el que confirmaba que los dos militares 

declaraban en la SIEDO y aclaraba sobre su detención: ―… carece de connotación política o de relación alguna con las 
campañas en curso o los candidatos en contienda.‖ La detención del general Ángeles Dauahare provocó un gran impacto 
entre las fuerzas armadas y en la sociedad, por sus antecedentes impecables: dos veces agregado militar en Washington, 

secretario particular del titular de la Sedena, 1994-2000; director del Heroico Colegio Militar, 2000-2002; director del 
ISSFAM, 2002-2006; subsecretario de la Sedena 2006-2008, cuando pasó a retiro con todos los honores. El caso del 

general de brigada Dawe González tuvo otro impacto por ser un general en activo y con mando: en el momento de su 
detención era jefe del Estado Mayor de la 20 zona militar, en Colima. Ayer, que se daba a conocer el arraigo por 40 días 

para ambos, vino otra bomba: la detención del general de división en retiro Ricardo Escorcia Vargas, solicitada por la 

PGR, como las otras dos, el pasado 7 de mayo. Escorcia Vargas causó baja reglamentaria el 16 de abril de 2010 siendo 
ascendido divisionario, era general de brigada, para efectos de retiro. Hasta donde se sabe, que es poco, los tres 

militares habrían sido mencionados en un proceso de 2010 por dos testigos protegidos, e investigados por la SIEDO, de 
lo que derivó la orden de presentación, que tuvieron que aprobar el titular de la Sedena, el general Guillermo Galván 

Galván, y el Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, Felipe Calderón. A ver cuál es el siguiente paso, porque tres 

generales en tres días, tendrá, como ya tiene, su impacto. RETALES 1 CADENA. El segundo debate entre los 
candidatos presidenciales, el 10 de junio en Guadalajara, sería transmitido en cadena nacional si el IFE lo solicita a 

Gobernación, donde más que buena disposición, hay una instrucción, 2 ACA. Gran expectación entre los banqueros 
reunidos en su convención de Acapulco por la intervención, hoy, de Andrés Manuel López Obrador, quien hace seis años 

la esquivó, y 3 CONTEO. El rechazo del PRD al conteo rápido el 1 de julio forma parte de una estrategia para esa noche. 

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que tras recibir a Felipe Calderón en el aeropuerto de Acapulco, el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, se 
despidió del convoy presidencial tan solo para que, unos metros adelante, se subiera a la camioneta del Presidente y, 

lejos de los reflectores, pudieran sostener una conversación. 
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Que a propósito de Acapulco, en un folleto que seguidores de Andrés Manuel López Obrador circulan en redes 

sociales se convoca a protestar contra el candidato del PRI, Enrique Peña Nieto. 

Lo curioso es que piden ir disfrazados de ―sociedad civil‖, sin pancartas alusivas al tabasqueño ni al Movimiento de 

Regeneración Nacional. 

Que también las huestes del sindicato minero, que encabeza Napoleón Gómez Urrutia, planean presentarse en los 

actos de Enrique Peña Nieto para hacerle manifestaciones estilo Ibero, como parte de sus actividades de apoyo a los 
partidos de izquierda. 

Que el ex secretario de Gobernación Fernando Gómez Mont visita Los Pinos no solamente para preparar la estrategia 
de Felipe Calderón ante la eventualidad de tener que enfrentar litigios cuando concluya su gestión. 

Dicen que también acude para ―sensibilizar‖ a funcionarios de la Oficina de la Presidencia, que encabeza Gerardo Ruiz 

Mateos, relacionados con el sector de las telecomunicaciones, representando los intereses de Telmex. 

Que el más álgido de los temas es el cambio del título de concesión de la telefónica para que pueda ofrecer video en sus 

redes. 

Otro abogado que está muy activo en la tarea de Gómez Mont es el ex candidato presidencial Diego Fernández de 

Cevallos. 

De darse la modificación, en opinión de los operadores de telecomunicaciones, tales como los cableros, entre otros, 
quedará ―en riesgo‖ la viabilidad económica del resto de los participantes en el sector, debido a la concentración actual 

del ―operador incumbente‖. 

Que el secretario de Educación, José Ángel Córdova, tuvo que dar su brazo a torcer al prometerle a la lideresa del 

SNTE, Elba Esther Gordillo, que los docentes no sufrirán ninguna sanción si se dejan evaluar antes de que termine el 
sexenio. 

Sin embargo, el Acuerdo por la Evaluación que firmó el presidente Calderón en mayo de 2011, dicen quienes se oponen, 
estipulaba que los maestros que no presentaran el examen se harían acreedores a las consecuencias. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate…  Banca y PIB 

La economía mexicana tuvo una expansión de 4.6 por ciento en el primer trimestre de 2012 en comparación con el 
mismo periodo del año anterior. Es una buena cifra. Se compara positivamente con la anual de 3.9 por ciento registrada 

en el último trimestre de 2011 (INEGI). 

Si se compara el trimestre con el inmediato anterior, sin embargo, el aumento es de sólo 1.3 por ciento, frente al 1.7 por 

ciento del último trimestre de 2011 ante el tercero. Esto sugiere que la economía mexicana está creciendo pero ha 
perdido ritmo, como lo ha hecho también la economía de Estados Unidos, nuestro principal socio comercial. 

En Estados Unidos la expansión del primer trimestre de 2012 frente al mismo trimestre del 2011 fue de 2.1 por ciento. La 
Europa del euro está estancada con una cifra de 0. Alemania creció 1.7 por ciento, pero Grecia cayó 6.2 y España 0.4 por 

ciento. China, sin embargo, registró un avance de 8.1 por ciento en esta comparación anual de los trimestres (The 
Economist). 

La economía mexicana está mostrando una tasa de crecimiento muy equilibrada. Todos los sectores arrojan cifras 
positivas. Pese a la sequía, la actividad primaria, en la cual la agricultura y la ganadería tienen un peso muy importante, 

tuvo un avance de 6.8 por ciento anual. Los servicios registraron una expansión de 5 por ciento y la industria de 4.5 por 
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ciento (INEGI). 

La desaceleración en el primer trimestre de 2012, sin embargo, es preocupante. México tiene tendencia a recibir con 
retraso las crisis que se originan en otros países del mundo, pero con consecuencias que aquí se amplifican. Ahí está el 

caso del ―catarrito‖ de 2009. Las fuertes bajas en la Bolsa Mexicana de Valores y el peso en los últimos días son 

indicaciones de la fragilidad que los inversores siguen viendo en la economía mexicana. 

Los 42 bancos oficiales del país, reunidos en su 75 convención anual en Acapulco, muestran cifras congruentes con los 
indicadores macroeconómicos. Su activo total a marzo de 2012 registra un incremento anual de 6.8 por ciento, según la 

Comisión Nacional Bancaria y de Valores, pero entre febrero y marzo hubo una disminución de 0.1 por ciento. La cartera 

total de crédito aumentó 13.9 por ciento de marzo a marzo: esto quiere decir que la banca está más dispuesta a dar 
créditos y el público a contratarlos. El resultado neto acumulado arroja un crecimiento más que saludable de 35.1 por 

ciento. Son tiempos de vacas gordas para los bancos mexicanos que contrastan con las dificultades de muchos bancos en 
Europa y otros lugares del mundo. 

El crédito a las empresas representa casi la mitad de la cartera total y creció 11.3 por ciento de marzo a marzo. La 
cartera vencida se encuentra en un nivel aceptable de 61 mil millones de pesos en marzo de 2012 contra 2 billones 495 

mil millones de pesos en cartera total (2.44%). Pero, cuidado, esta cartera registró un crecimiento de 24.8 por ciento 
desde marzo del año pasado cuando se encontraba en 49 mil millones de pesos. 

Aunque nos cueste trabajo creerlo, estamos en un momento en que las cifras económicas y financieras de México son 
positivas. El gran reto es cómo convertirlas en base de reformas que nos permitan ser más competitivos y prósperos, en 

lugar de en pretexto para no hacer nada y seguir dejando que el país se quede corto en el intento por alcanzar su 

verdadero potencial de crecimiento. 

AMLO Y LOS BANQUEROS 

En contraste con 2006, Andrés Manuel López Obrador decidió aceptar el reto y presentarse en la convención de la 

Asociación de Bancos de México. Es un reto importante. Hace bien el candidato de la izquierda en no menospreciar a los 
grupos de empresarios y en especial al de los banqueros al hacer campaña en el país. En Acapulco encontrará un público 

atento y respetuoso. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Infiltración del narco a las Fuerzas Armadas: Qué paradójico: cuando muchos esperaban que el gobierno detuviera 

al capo del cártel de Sinaloa, Joaquín El Chapo Guzmán, en vísperas de las elecciones federales, resulta que 
arrestaron a dos de los militares de la más alta jerarquía, por presuntos nexos con el crimen organizado. El primero es el 

general de División en retiro, diplomado de Estado Mayor, Tomás Ángeles, quien tuvo el segundo puesto más 
importante de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena): la única Subsecretaría que existe en esa dependencia. Es 

pariente del héroe revolucionario Felipe Ángeles. Dirigió varias dependencias castrenses. Fue secretario particular del 
titular de la Sedena y estuvo involucrado en temas de inteligencia militar. No es un ―pez gordo‖ del Ejército: es una 

―ballena‖. El otro general detenido es brigadier diplomado de Estado Mayor en activo: Roberto Dawe, quien se 

desempeñaba como jefe de la Zona Militar de Colima. Había sido delegado de la Procuraduría General de la República en 
un estado de alta presencia criminal como es Chihuahua. En el pasado fungió como jefe de las guardias presidenciales. 

Se trata de otro ―cetáceo‖ castrense. Poco conocemos de la detención de estos dos militares de alto rango. Qué 
sabemos: 1. Que existe una averiguación previa que viene de 2009, ―entre cuyas evidencias están los testimonios de 

varias personas procesadas‖ y las declaraciones directas ―de un testigo protegido vinculado con Alfredo Beltrán Leyva, 

alias El Mochomo‖. 2. Que un juez les dictó ayer a los dos generales un arraigo de 40 días como medida cautelar para 
seguir las investigaciones por presuntos ―delitos de delincuencia organizada‖. 3. Que, de acuerdo con Excélsior, el 

general Ángeles ―ha sido investigado durante varios años por la agencia antidrogas estadunidense (DEA, por sus siglas 
en inglés), la cual colaboró en las indagaciones de inteligencia para detener al militar‖. Eso es lo poco que sabemos. Las 

autoridades han sido muy cautas en sus declaraciones. Hacen bien. Si cualquier caso penal debe tratarse con sigilo para 

respetar el derecho al debido proceso de los presuntos implicados, un asunto que involucra a dos generales de alto rango 
debe manejarse con sumo cuidado por lo que está en juego. Ante la falta de información se ha especulado que la 
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detención podría tener tintes políticos. Es lógico: estamos en épocas de sucesión y todo tiende a interpretarse con lentes 

electorales. En diciembre tendremos un nuevo Comandante en Jefe de las Fuerzas Armadas, el Presidente, quien 

nombrará a un nuevo secretario de la Defensa, quien a su vez renovará por completo la estructura de la Sedena. En este 
contexto, hace unos días el general Ángeles participó en un foro de la Fundación Colosio del PRI para analizar el tema 

de la seguridad en México. El candidato presidencial priista, Enrique Peña, estuvo presente en dicho acto, aunque ya ha 
anunciado que no tiene ningún vínculo con el general en cuestión. Yo no creo que la detención de los dos generales 

tenga que ver con razones políticas, electorales o sucesorias. Los gobernantes en México saben que con las Fuerzas 

Armadas no se juegan este tipo de juegos. Quiero pensar que si el gobierno detuvo a los dos generales es porque tiene 
información sólida que los incrimina, como en su momento hizo el gobierno de Ernesto Zedillo al arrestar al general 

Gutiérrez Rebollo. Si Ángeles y Dawe efectivamente tienen nexos con la criminalidad, hace bien el gobierno en 
detenerlos. En las Fuerzas Armadas no puede tolerarse, bajo ninguna circunstancia, la infiltración de las mafias. Pero ese 

es precisamente el problema al utilizar al Ejército y la Marina en labores contra el narcotráfico. En la medida en que los 
militares están en la primera línea de fuego, interactuando cada vez más con los criminales, pues se incrementan las 

probabilidades de ser cooptados por los delincuentes. El que se junta con manzanas podridas puede acabar siendo 

contaminado. Al igual que los policías, políticos y periodistas, los militares también pueden aparecer en las nóminas de 
los cárteles. Es la consecuencia de tener a las Fuerzas Armadas combatiendo a los poderosos y corruptores señores de la 

droga. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Fortalecen seguridad de AMLO  
  

EL TABASQUEÑO se mantiene en la línea de que no tiene enemigos, que a él lo cuida el pueblo y, por lo tanto, no 
necesita más seguridad en sus giras por el territorio nacional. El discurso se está quedando atrás de los hechos. El equipo 

de Andrés Manuel López Obrador fortalece, día con día, las medidas de protección del candidato presidencial. Vea usted 

el itinerario de un recorrido por estados del norte: en Mazatlán, Sinaloa, el convoy del aeropuerto a la plaza ―Eduardo 
Fontanet‖ avanzó veloz e impidió que otros autos se acercaran al vehículo del aspirante. En Nogales, Sonora, salió del 

mitin rodeado por seis escoltas que a pie vigilaron los flancos de su camioneta. Y el recorrido nocturno Nogales-
Hermosillo lo integró una caravana de 12 vehículos que no se despegaron de la unidad de AMLO. Antes de la conferencia 

del jueves, un escolta revisó debajo de la mesa y la silla que ocupó don Andrés Manuel.  
   

LA BABEL que la campaña de Josefina Vázquez Mota luce en materia de mensaje tuvo ayer una nueva vuelta de tuerca al 

anunciarse que su titular de Comunicación Social, Irma Pía González, designó a Víctor Hugo Puente como jefe de Prensa 
y ―responsable de la relación con los medios de comunicación‖. Se trata de un ejemplo de fuerza del coordinador, 

Roberto Gil. Sin embargo, además de González y ahora Puente, en el tema de comunicación influyen otros 
comunicadores, entre ellos Herminio Rebollo, Max Cortázar, Juan Ignacio Zavala, Julio Di Bella y Rodolfo Guzmán, más 

los que se acumulen. Lo que no queda claro es si la candidata es beneficiaria o rehén de este equipo.  

   
CON MUCHA prudencia actúan los dirigentes del PRI frente a la actuación de la profesora Elba Esther Gordillo, quien 

anda de lo más claridosa por el mundo de la política. Durante un evento de la Fundación Colosio, realizado en 
Guadalajara, no hubo una mención, ni para bien ni para mal, del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, en 

la relatoría sobre enseñanza básica, entregada al candidato presidencial Enrique Peña Nieto. En un debate sobre el papel 

del poderoso sindicato magisterial, Gilberto Guevara Niebla, experto en esos terrenos, dijo que la escuela debe imperar 
sobre la organización sindical. Mucha cautela hay entre los priístas.  

   
EL SECRETARIO de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, levantó las antenas ante el paro de labores de la 

disidencia del magisterio en Oaxaca. De inmediato reparó para dejar en claro que la aplicación de la Alianza por la 
Calidad de la Educación no se puede fragmentar, aplicarla en unos estados y en otros dejar de hacerlo. Se trata de un 

mensaje al gobernador oaxaqueño, Gabino Cué, para ir en conjunto y que el resto de los gobiernos estatales apuntalen la 

alianza, nos dicen. Por otro lado, se reconoce que la movilización del magisterio oaxaqueño está siendo notablemente 
menor en comparación con lo que ocurría en otros años, cuando viajaba a la capital del país y permanecía durante 

semanas frente a las oficinas de la SEP.  
   

TRES DETONACIONES hicieron sacudir por instantes al candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, en su 

visita a Yucatán. En un evento en un basurero de la ciudad de Mérida, daba un discurso en contra de los tiraderos 
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clandestinos que pululan en el país. De pronto, se escuchó la primera detonación al costado izquierdo. Don Gabriel 

detuvo su mensaje y giró la cabeza para tratar de identificar de dónde provenía el ruido. Nadie se movió y él prosiguió. 

Luego vinieron dos estruendos más que lo inquietaron. Nada pasó. Los organizadores llevaron cohetes al lugar y nadie le 
avisó al aspirante presidencial del detalle. Valga decir que la capital yucateca es, según estadísticas, la más segura de 

México.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡HÍJOLE! A ver si no vuelve a patinar la PGR, esta vez con el caso del general Tomás Ángeles. 

SEGÚN lo que se cuenta en los pasillos de la dependencia, fue Marisela Morales -que es muy cercana al Ejército- quien 

presionó para que se arraigara al militar incómodo. 

LOS SABUESOS de la Procuraduría andan inquietos, pues luego de revisar el expediente descubrieron ¡que no trae nada! 

ES DECIR, que ven difícil poder consignar a Ángeles, pues no cuentan con pruebas realmente convincentes en su contra, 

por lo que esperan armar algo en lo que dura el arraigo. 

NO VAYA a pasarle a la PGR como con Jorge Hank Rhon, cuya captura se desmoronó como un panecillo. 

PARA QUIENES gustan de hacer apuestas, se acerca una fecha interesante. 

Y NO, no tiene que ver con la final del futbol mexicano, sino con la asamblea del Consejo Coordinador Empresarial, que 
encabeza Gerardo Gutiérrez Candiani. 

SEGÚN SE SABE, la fecha elegida para el cónclave de ipecos es el viernes 25 de mayo. Justo a la hora de la comida se 

espera que asista el presidente Felipe Calderón. 

PEEERO resulta que ese mismo día y a esa misma hora, será la comida de Enrique Peña Nieto con los llamados 300 

líderes más influyentes de México que organiza una revista. 

OBVIAMENTE muchos de los convocados a ambos encuentros... ¡son los mismos! De ahí que la apuesta es si acudirán a 

despedir al que se va o a conocer al que a lo mejor llega. 

SI SIENTEN que el servicio en la delegaciones del Seguro Social ayer decayó, ustedes disculpen: estaban festejando un 

cumpleaños. 

EL TITULAR de la Unidad de Evaluación de Delegaciones del IMSS, Efraín Arizmendi Uribe, se tomó la tarde libre para 
celebrar a otro funcionario: Mauricio Sánchez Ambia, coordinador de IMSS-Oportunidades. 

NADA DE RARO tendría que un grupo de amigos festejara en la Cantina La Ribera... si no fuera porque lo hacen en 
horario de trabajo y, además, pasan la charola a sus subalternos. 

SEGÚN se quejan algunos empleados de la dependencia, tuvieron que aportar dinero en efectivo pal' cumpleaños del 

jefe, fueran o no fueran a la comida. 

YA QUE lo está metiendo en una bronca con el personal del instituto, ojalá que Arizmendi Uribe al menos haya invitado al 

titular del IMSS, Daniel Karam, a probar el delicioso cabrito que ahí sirven. 
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¿ALGUIEN conoce algún psiquiatra electoral? Urge que venga porque tenemos un caso de esquizofrenia política.  

SE TRATA del partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), cuya dirigencia se está enredando con el tema del 
ataque contra Carmen Aristegui. 

EL LANCERO del duopolio, Alejandro Puente, acusó a la periodista de mentirosa, parcial, mitotera y quién sabe cuántas 
cosas más, por haberse atrevido a cuestionar a Enrique Peña Nieto sobre su relación con las televisoras.  

PERO RESULTA que el tal Puente, además de presidente de la Canitec, es candidato al Senado... por Movimiento 

Ciudadano, uno de los partidos que postula a Andrés Manuel López Obrador. 

EL DIRIGENTE del partido, Luis Walton, ya salió a decir que las calumnias de Puente, fueron a título personal y que su 

instituto político no comparte esas opiniones, pero por supuesto lo mantendrán como candidato. 

'ORA SÍ que como diría el clásico: ¿Y la congruencia, apá? 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Vía Libre-deslinde… 

El error de Osorio: No se conocía en muchos sectores de la población el reportaje publicado por Reporte Índigo donde 

se expone que los hermanos de Miguel Ángel Osorio Chong, había transferido 96 millones de pesos mediante 
triangulaciones a Panamá cuando el ex gobernador ya estaba en los medios electrónicos desmintiendo el trabajo 

periodístico dándole un trasfondo político  y exigiendo a personajes panistas una disculpa pública tras afirmar que era 
parte de la guerra sucia del proceso electoral. Para especialistas en situación de crisis, el secretario general del Comité 

Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) fue mal aconsejado de cómo enfrentar este señalamiento 

en contra de Eduardo y Luis Jaime, Osorio Chong, porque deja la puerta abierta a nuevos señalamientos, aún cuando hay 
presentado el documento donde el banco HSBC niega las operaciones bancarias, que se ubican al inicio de la 

administración osorista. El caso debió ser atacado jurídicamente no políticamente, porque el reportaje nunca menciona el 
origen del dinero, ni que en las operaciones estuviera involucrado el ex gobernador, sencillamente sus hermanos 

debieron exigir tras presentar el documento de la institución bancaria que el medio de comunicación probara en 

tribunales lo expuesto en el reportaje o bien una disculpa pública por parte de Reporte Índigo, lo que hubiera diluido el 
tema. La impresión que genera es que el equipo que tiene en su cuarto de guerra Miguel Osorio, no se percatan que 

juegan en otras ligas, que no es Hidalgo y no están preparados para enfrentar situaciones de crisis, porque no fueron 
capaces de establecer una estrategia más efectiva para contrarrestar este ataque, que obvio estaba dirigido a afectar la 

imagen del ex gobernador de Hidalgo. A unos días de la visita del candidato presidencial priista Enrique Peña Nieto, de 
quien Miguel Osorio es pieza importante de su operación electoral, la impresión que generó es que el reportaje de 

Reporte Índigo, logró alterarlo y sin estrategia mediática salió al frente a desmentir el señalamiento con argumentos 

políticos, abriendo un flanco en esta etapa de la campaña, a lo que probablemente sea fuego amigo. (Alberto 
Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Reporte Índigo, reacción equivocada: La información periodística respecto a la eventual triangulación de recursos 

por 96 millones de pesos que habrían hecho los hermanos Eduardo y Luis Osorio Chong, de cuentas bancarias de 
Pachuca al Distrito Federal y luego a Panamá, tuvieron una reacción equivocada, la del ex gobernador Miguel Ángel 

Osorio Chong, quien salió a los medios a aclarar algo que en estricto sentido correspondía a sus familiares hacerlo. El 

miércoles, en la edición impresa que circula en el Distrito Federal y además en su portal de Internet Reporte Índigo da 
números de cuenta, fechas y cantidades que habrían depositado tanto Luis como Eduardo Osorio Chong, cuando su 

hermano gobernaba el estado de Hidalgo. La institución bancaria HSBC hizo la correspondiente aclaración en el diario de 
mayor circulación en Hidalgo, para deslindar responsabilidades, mismas que, en todo caso, deberán hacer las autoridades 

competentes y los propios involucrados. Miguel Ángel Osorio, secretario de Organización del PRI y colaborador cercano al 

candidato presidencial Enrique Peña Nieto, reaccionó de manera equivocada al salir en defensa de sus hermanos y abrir 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

así un flanco político, que debió constreñirse al terreno jurídico. No es descartable que los ―ataques‖ fueran producto del 

―fuego amigo‖ y no necesariamente de los adversarios de Osorio Chong hacia afuera de su partido y del estado de 

Hidalgo mismo, por lo que debió actuarse con prudencia y frialdad para analizar el asunto y responder adecuadamente, 
no al calor del enojo. Hay también colaboradores del gobierno estatal que se sienten más leales a Osorio Chong que al 

gobierno mismo, en el entendido de que a partir del primero de julio su suerte será inmejorable. Pero en ese afán han 
cometido errores graves, como el de Jairo… quien aparece en el famoso video de la visita de Peña Nieto a la Universidad 

Iberoamericana, donde por si fuera poco, luce la diputada federal Carolina Viggiano confrontada con los jóvenes que 

increparon al candidato presidencial. Con esas actitudes, bien podría decir Miguel Ángel Osorio: ―no me ayudes 
compadre‖. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

PAN: pura chinanpina: Nuevamente, como se ha caracterizado desde que inició la campaña electoral, el Partido Acción 

Nacional (PAN) intentó asestar un golpe a los priistas, un misil dirían los estrategas políticos que no llegó ni a disparo de 
chinanpina y de pólvora mojada. Se apoyaron en una publicación de Reporte Índigo y lanzaron sus acusaciones en contra 

de Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Organización Electoral del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) e integrante del 
círculo llamado los siete fantásticos, que rodea al candidato presidencial tricolor, Enrique Peña Nieto. La dirigencia 

nacional y estatal blanquiazul se basó en los supuestos estados financieros que publicó en su diario y en el portal de 

Internet Reporte Índigo, para avalar supuestas transferencias de los hermanos del ex gobernador y pidieron una 
investigación y hasta la creación de una comisión especial para llegar al fondo de las supuestas ilegalidades. La respuesta 

que recibieron fue contundente, Osorio Chong no solo negó las presuntas cuentas millonarias en HSBC, sino que pidió se 
rompiera el secreto bancario y se dieran a conocer los estados de las cuentas familiares de él y su familia. De las 

palabras siguieron los hechos, HSBC por la tarde envió un comunicado donde detallaba que las supuestas cuentas 

bancarias en las que se basó el trabajo periodístico no existen, no existieron y no pertenecen a ningún miembro de la 
familia Osorio Chong. A las siete de la noche se había caído el golpe que intentó asestar el PAN y lo demás ha sido 

historia ya descrita en medios impresos y electrónicos, donde quedaron claras dos cosas: en el PAN hay una brillante 
estupidez para asestar golpes a sus adversarios políticos, pues estos duran apenas unas horas y son fácilmente 

contrarrestados y desmentidos. De vergüenza ajena el papel que protagonizan, por más que se quieran encubrir en el 
clásico de que ―en la guerra electoral se vale de todo‖, sí claro, pero no mentir tan vil y burdamente. DE MI TINTERO. 

La visita del candidato presidencial Enrique Peña Nieto tendrá muchos efectos y compromisos, menos uno que por ahora 

no será firmado, el tan anhelado aeropuerto. Lo afirmo. (Leonardo Herrera, página 04) 

Criterio-La Silla…   

 

Las palabras de Carlos Slim: Si en algo estoy seguro es de que Carlos Slim sabe de negocios y de economía. Por eso 
me llama la atención su discurso de hace un par de días sobre la economía mexicana de cara al futuro. 

De acuerdo con diferentes notas periodísticas, el hombre más rico del mundo dijo que México tiene las bases 
fundamentales y las herramientas básicas para que en 10 o 15 años nuestra nación se consolide como un país 

desarrollado. 

De primer mundo, pues. Slim Helú, quien tiene empresas por doquier, señaló en su charla ante expertos en turismo que 

es necesario voltear a ver a las clases medias ''porque la distribución del ingreso es fundamental a través de formar 
capital humano, buena salud, nutrición, educación y oportunidades de empleo e inversión‖. 

La prospectiva me agrada. Lo que no termino de entender es qué se necesita para dar ese salto. Si las bases ya están 
sentadas para el desarrollo, como decían los políticos de antaño, entonces nos falta el resorte que nos impulse. 

Si es cierto que la clase media se mantendrá como el soporte económico del país, es muy importante también lograr que 
las clases populares, los marginados, los grupos indígenas se suban al desarrollo nacional. Si Europa está en crisis, debe 

ser la oportunidad de México para crecer. 

Insisto en que las palabras de Slim me agradan. De convertirse en realidad la visión del empresario, mis hijos tendrán la 

oportunidad de crecer productivamente en un ambiente muy diferente al que este escribidor vivió de joven. (Manuel 
Baeza, página 17) 
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El Reloj-La hora en punto: ¡Yoli, ayúdale a Prisco!  

Luego de expresar que no era una postura personal, Prisco Manuel Gutiérrez, ex presidente municipal de Xochiatipan, y 

ex amigo de Xóchitl Gálvez, recibió la medalla de "comediante honoris causa", en la Tribuna del Congreso del estado, tras 
"atizar" la guerra sucia en favor del Partido Acción Nacional y su candidata a la presidencia de la República. Onésimo 

Serrano, diputa-do local por Tula y líder de los campesinos hidalguenses, reprendió con los suficientes argumentos, a un 
legislador que pretendió por instantes olvidar su pasado como edil de Xochiatipan, donde una obra pública fue 

"bautizada" con su nombre. Onésimo Serrano, recordó a Prisco Manuel, que tan sólo en el 2010, el kilo de tortilla, 

alimento básico en la dieta de los mexicanos, te-nía un precio de 4 pesos y hoy, al término de la gestión panista, cada 
kilo cuesta entre 10 y 12 pesos, al tiempo le dijo que "en el Congreso, no vamos a permitir que se lucre con la pobreza 

de los mexicanos" en el intento de ganar adeptos electorales. Mientras en la denominada máxima tribuna- de los 
hidalguenses, Onésimo respondía a Prisco; la diputada panista Yolanda Tellería de Ludlow, se limitaba a escuchar, a 

sonreír, pero nunca jamás hizo el menor intento por subir a la tribuna a de-fender al diputado del Partido Acción Nacional 
que "refunfuñaba" con las publicaciones de Reporte índigo. A Prisco bautizado desde la tribuna como el "comediante 

legislativo", le dijo Onésimo Serrano que quien acusa, está obligado a pre-sentar pruebas y que en calidad de militante 

de un partido le invitaba a juzgar pero no con libelos. En la sesión de este jueves del Congreso Local, a Prisco le 
recordaron que con los mil 300 millones de pesos que invirtió el gobierno de Calderón en la denominada "Estela de la 

Luz", obra que definieron en el Congreso como un "insulto del PAN a la pobreza de los mexica-nos", se pudieron construir 
nuevos hospitales. En la sesión, fueron cita-dos durante el debate legislativo los hijos de Martha Sahagún, esposa del 

guanajuatense Vicente Fox; los hermanos Bibriesca, se dijo que son investigados por la policía estadounidense, acu-

sados de estar involucrados en negocios "turbios". A todo esto, la diputada panista, Yolanda Tellería de Lu-dlow, nada 
hizo por levantarse de su curul para salir a defender a los "vapuleados" legisladores del blanquiazul que pretendieron 

enlodar la tribuna legislativa, como hoy lo hacen en todos los ámbitos del país desde Los Pinos. ¿Será que Yoli Ludlow 
decidió no subir a la tribuna para apoyar a sus correligionarios, porque las cosas en el PAN están descompuestas?, ¿Será 

que los panistas ven cercana la derrota? !Explíqueme diputada Yoli, explíqueme por qué no apoyó a Prisco! Explíqueme 
por favor. 

(Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que al Partido Acción Nacional le podría costar caro políticamente hablando el caso de las supuestas cuentas 

millonarias de los hermanos del ex gobernador Miguel Osorio Chong, y es que el mismo medio de comunicación que 
informó sobre la nota denunció ayer que intentaron tumbar su sitio web. Al revelar la dirección IP de donde se emitieron 

los ataques cibernéticos se supo que provenían de una oficina de la colonia Doctores en Pachuca, curiosamente, muy 
cerca del Comité Directivo Municipal del blanquiazul. 

: Que hablando del PAN, ayer en el Congreso se notó que independientemente de acatar la orden de dejar la 
coordinación de la bancada panista en manos de Prisco Manuel Gutiérrez, la diputada Yolanda Tellería trabaja sola 

y la bancada se muestra fracturada pues mientras uno sube a tribuna para contestar embates tricolores y en contra del 
PRD, la ex líder albiazul se limita a realizar las votaciones y exhortos en pro y a favor de la mayoría legislativa, que es del 

PRI. 

: Que autoridades estatales del ámbito social y judicial poco hacen para lograr que la homosexualidad se tratada con 

mayor respeto y es que en el Día Mundial de la Lucha Contra la Homofobia y Transfobia; en Hidalgo resalta que 
hay seis crímenes de odio contra transexuales y homosexuales sin resolver, asimismo, urge que padres de familia 

inculquen en sus hijos valores esenciales como el respeto a los demás. 

: Que en la subsecretaria de Educación Media Superior y Superior, se preguntan si las universidades que se 

abrirán en septiembre tendrán la convocatoria esperada ya que estudiantes de Huejutla, Tizayuca y de la región 
Otomí – Tepehua, prefieren emigrar a otras entidades para continuar con sus estudios de nivel superior, recientemente 

se anunció que se abrirán universidades en estas tres zonas de Hidalgo pero en instalaciones provisionales, por lo que la 

afluencia podría no ser la suficiente para mantener los proyectos.  

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Posiblemente en días venideros esta guerra creada por el gobierno Federal y el PAN sea aun más sucia, incluso ofensiva, 
discursos que no creerá la ciudadanía por tener actualmente una madurez política‖ 

Jorge Romero Romero 

Coordinador en hidalgo de la campaña de enrique peña nieto candidato priista  

Con cuestionarios conocemos cuánta homofobia y transfobia existe en el municipio de Pachuca, ya que tenemos 

encuestas como cada año diferentes y esperemos que estas encuestas podamos trabajar a favor de acabar con esta 
discriminación‖ 

Karen Quintero Jiménez 

Presidenta de Transgénero Hidalgo  

Las universidades que ha planteado el gobernador inician en el siguiente ciclo escolar, en septiembre. Empezaremos con 

la promoción y convocatorias desde junio como es el procedimiento normal‖ 

Rolando Durán Rocha 

Subsecretario de Educación Media Superior y Superior en Hidalgo 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que muy notoria ha sido lo resentida que está la diputada Yolanda Tellería por haberle retirado el PAN la coordinación 
de su bancada en el Congreso del estado, ya que su participación en tribuna en favor de alguna propuesta de sus 

compañeros diputados, nomás no les hace eco. Un ejemplo es la exhibición al diputado panista Prisco Manuel 
Gutiérrez, quien varias veces ha subido a exponer temas sin ser contundente en sus planteamientos, siendo 

cuestionado por escasa experiencia legislativa. 

que A pesar de ser muy participativa, la diputada perredista Hermenegilda Estrada Díaz, durante la sesión de ayer en 

el Congreso del estado, dio muestras de enfado, pues se le observó dormitando a ratos. Y es que tal vez los temas que 
se discutieron no fueron de su interés, porque lo que a ella le motiva es participar en cuestiones relacionadas con los 

adultos mayores, dicen sus propios correligionarios. 

que el presidente municipal de Francisco I. Madero, Joel González Gómez, no termina de ajustar su administración, 

por lo que el edificio sede de la alcaldía fue tomado el pasado 16 de mayo por un numeroso grupo de mujeres que le 
recriminaron su falta de atención y respuesta a los problemas de seguridad pública. Algunos enterados dicen 

que González Gómez ha perdido el piso, lo que representa una dificultad más que tendrán que afrontar en esa zona los 
candidatos de su partido en la próxima jornada electoral. 

que en Facebook circula una invitación para acudir, el próximo domingo, a una manifestación contra el PRI. Quienes 
saben de esto señalan que hace rato que salió el peine y queda claro que la convocatoria es impulsada por PRD y PAN en 

el estado. 

que Raúl Badillo Ramírez, hermano del candidato a diputado federal del PRI por Huejutla, Darío Badillo, está 
echando toda la carne al asador a favor de su familiar, pues se ha dado a la tarea de recorrer comunidad por comunidad 

apoyando la campaña del tricolor a diputados, senadores y Presidente de la República. Con esto quedan desechadas 
todas las especulaciones en torno al empresario constructor, que ha demostrado su militancia en el Revolucionario 
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Institucional. 

que Andrés Manuel López Obrador tiene confianza en lograr un buen resultado electoral en Hidalgo, pues de otra 
manera no se entendería el hecho de que vaya a visitar el estado por cuarta ocasión en lo que va de su campaña. Tal vez 

el candidato de las izquierdas tiene más que presente que hace seis años se llevó una carretada de votos en la entidad. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Lo verdaderamente importantes es despejar cualquier duda respecto al uso de dinero 

público (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Hugo Sánchez, quien será presentado hoy en el estadio Hidalgo como nuevo director del 

Pachuca, prometió ser más cauto en sus palabras y convencer con su labor en el terreno de juego. Con esto adelanto 

que no será un estratega tan ―vociferante ni peleonero‖, por lo que dejará de lado las protestas y críticas en contra de 
gente de la FMF… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que el gobierno de Hidalgo solicitó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) el 

dictamen sobre los problemas técnicos que tienen detenida la autorización para construir un aeropuerto de carga en el 
Valle de Tizayuca. 

La administración encabezada por Francisco Olvera Ruiz tiene la certeza de que cualquier obstáculo puede ser librado con 
los adelantos tecnológicos propios de esta época, y sólo requiere que la dependencia federal precise los puntos a resolver 

para agilizar la construcción de la central aeroportuaria, que no sólo detonaría económicamente esta zona del estado, 
sino además permitiría reubicar el aeropuerto Juan Guillermo Villasana, el cual cada vez representa mayor peligro por su 

cercanía con colonias, fraccionamientos, instalaciones educativas y hasta militares. 

Por cierto, el candidato presidencial del PRD, Andrés Manuel López Obrador, se quiso ―anclar‖ en este proyecto para subir 

sus bonos en Hidalgo y en su más reciente visita a la entidad prometió que, en caso de llegar a Los Pinos, el aeropuerto 
de Tizayuca será un hecho. 

Ante esto, el propio mandatario Olvera Ruiz ya aclaró que el proyecto pertenece a todos los hidalguenses y además no es 
algo nuevo, pues desde hace dos administraciones es impulsado por el gobierno estatal. 

Habitantes del fraccionamiento Las Fuentes del C. Doria se quejaron en Rasillo Pasillo de que algunos de sus vecinos se 

han apropiado de espacios comunes a fin de utilizarlos como tendederos de ropa, áreas de juego para sus hijos, 

estacionamientos vehiculares y hasta criadero de peligrosos perros. 

Ante esta situación solicitan la intervención de los nuevos regidores de Pachuca, pues, aseguran, aunque la problemática 
fue expuesta a los antecesores de estos ―representantes populares‖, nada hicieron para terminar con los abusos. 

El propósito, sin embargo, es más que difícil, pues a pesar de estar prohibida por la ley la invasión de espacios públicos 
es una práctica común en la capital hidalguense y no sólo se presenta en colonias o fraccionamientos alejados, sino en el 

propio centro de la ciudad, así como las avenidas y bulevares principales, donde los comerciantes se adueñan de amplios 
espacios frente a sus locales, ya sea para utilizarlos como estacionamientos particulares o para colocar todo tipo de 

propaganda. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Ya circula en el Distrito Federal y pronto lo hará en todo el país la revista Los Periodistas, dirigida por Rogelio Hernández 
López, responsable del programa de protección de la Casa para la Defensa del Periodista, quien para presumir integra el 
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Consejo Editorial de Vía Libre, en esta publicación se aborda la problemática del gremio y los medios de comunicación. 

Al Tango 

Sin duda un esfuerzo por demás importante que contribuye a plantear a la sociedad una realidad que pocos conocen a 

fondo aunque sea una paradoja; mientras que en Hidalgo a los diputados locales apenas se les antojó revisar la iniciativa 
de Ley de Protección al Periodismo, presentada la primera semana de junio de 2011 por su compañero Onésimo Serrano. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Octavio Farias: El delegado de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 

Financieros siempre está pendiente de hacer las recomendaciones pertinentes para que los hidalguenses manejen de 
forma adecuada sus finanzas, asimismo insiste en la postura de impulsar el exhorto para incluir temas que alienten una 

cultura del ahorro desde los niveles de educación básica.  

Abajo-Sinuhé Ramírez: El dirigente del organismo gremial más grande en Hidalgo, la Sección XV del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación, sin pena ni gloria deja avanzar el tiempo. Y es que los meses siguen su curso 
y Ramírez Oviedo aún no decide dejar a un lado ese perfil gris que lo ha caracterizado desde que llegó al cargo.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

BODA 

El fin de semana pasado se casó el director de Desarrollo Social del ayuntamiento de Pachuca, Christian 

Guevara. Al evento asistió el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, así como el alcalde de la capital, 
Eleazar García, y varios secretarios del gabinete estatal, además de candidatos priistas. El festejo, según los 

grillitos invitados, se prolongó hasta altas horas de la madrugada. 

AVANCES 

En lo que se refiere a educación física en Hidalgo, hay avances permanentes aunque ciertamente 

pequeños, comentan los grillitos del gremio. La división entre el sindicato de maestros y las autoridades 
educativas es siempre un obstáculo para los docentes. En unos días saldrá la delegación hidalguense de 

atletas de nivel primaria a la Olimpiada Nacional a celebrarse en Monterrey, Nuevo León. En esta ocasión 

Hidalgo participará en diferentes disciplinas pero hay especial atención sobre una corredora de Huejutla 
quien se ganó su lugar a la máxima justa compitiendo descalza. Para comprarle un par de tenis a esta menor 

hubo una cooperación entre los profesores de educación física de su sector, ya que las autoridades no tenían recursos 
para darle unos. 

CLIMA 

Las lluvias parecen declararse ya en territorio hidalguense y el Sistema Estatal de Protección Civil anuncia que la 
población debe permanecer muy alerta para evitar cualquier contingencia que represente un peligro. Las autoridades 

confirmaron que los 84 ayuntamientos deberán reproducir la alerta a la población en general, 

principalmente en aquellas regiones que presentan una mayor incidencia por la frecuencia de fenómenos 
climáticos. 

 (Redacción, página 02) 
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